
太子町教育委員会／令和６年９月定例会議事録 

 

日時及び場所 

○日時 令和６年９月 25日（水） 

開会時間：午前 ９時 30分 

      閉会時間：午前 10時 05分 

○場所 役場庁舎３階 第２会議室 

 

会議に出席した者の職氏名 

 ○出席者 

教育長 中道教育長  

委 員 上籔教育長職務代理者、明石委員、山崎委員、池田委員 

事務局 東條教育次長、武部教育総務課長兼給食センター所長、 

松岡生涯学習課長、竹井教育総務課学務指導担当課長、 

吉村教育総務課長補佐、神床教育総務課主事 

 ○欠席者 

      なし 

 ○傍聴者 

      なし 

 

 

議題 

○日程第１ 会議録署名委員の指名 

○日程第２ 教育長の報告 

○日程第３ 報告第５号 令和５年度一般会計決算（教育委員会関係）について 

○日程第４ 諸般の報告（その他） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



中 道 教 育 長 皆さん、おはようございます。 

定刻になりましたので、これより教育委員会９月定例会を開催しま

す。 

まず、【日程第１ 会議録署名委員の指名】をいたします。本日の署

名委員は、【明石委員】にお願いいたします。 

続きまして、【日程第２ 教育長の報告】について報告申し上げます。 

 

中 道 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月 29日、校園長会では、全国学力学習状況調査速報値で、子ども

たちが正解までたどりつかなかった設問について、ふりかえりと学び

直しを指示しました。また、府内の中学校で教員が校内で盗撮する事件

があり、報道されました。所属教職員に不祥事防止の徹底を改めて指示

しました。 

８月 30日、太子町と ENEOS堺製油所、包括連携協定締結式に田中町

長とともに参加しました。 

９月９日、非認知能力育成コーチング会社代表のボーク重子さんが

太子町長を表敬訪問され、田中町長と対談の後、町立学校園長との意見

交換会、その後、特別な講演会をお願いしました。なお、町長とボーク

重子さんの対談の様子は、12月町広報誌に掲載予定です。 

９月 16 日、和みの広場でおこなわれた新モビマルシェ in 南河内・

自動運転バスの走行披露会に参加しました。 

９月 19日、令和６年度大阪府教育庁スクールエンパワーメント推進

事業研究校、山田小学校学校公開事業・研究協議会に参加しました。 

９月 21日、町立中学校体育大会に参加しました。 

９月 22日、太子町戦没者追悼式に参列しました。 

以上です。 

 

中 道 教 育 長 

 

 ただ今の報告につきまして、ご質問等ございませんか。 

 

中 道 教 育 長 無いようですので、続きまして、【日程第３ 報告第５号 令和５年

度一般会計決算（教育委員会関係）について）】について説明を求めま

す。 

 

東條教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

それでは私から先日行われました９月定例議会関係の報告と、その

中の認定案件であり、本日の報告案件の「令和５年度一般会計歳入歳出

決算」の教育委員会関連部分について報告をさせていただきます。 

令和６年第３回定例議会（９月議会）は、９月２日から 20日までの

19 日間の会期で開会され、上程された議案は、報告案件３件、事件案

件３件、認定案件７件、条例案件２件、予算案件４件、人事案件２件が



東條教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

あり、上程案件すべてが可決、認定、承認、同意とされました。 

教育委員会に関係する議案としましては、後段で報告させていただ

きます「令和５年度一般会計歳入歳出決算認定」と、「太子町立竹内街

道歴史資料館改修工事請負契約締結の件」、「令和６年度一般会計補正

予算（第５号）」の３件となっております。 

まず、事件案件の「太子町立竹内街道歴史資料館改修工事請負契約締

結の件」は、本工事を実施するため、令和６年７月 25日、指名競争入

札を行った結果、４者（うち２者無効）の応札があり、5,941万 8,700

円で株式会社丸末に決定したことに対し同意を求めるものです。 

また、予算案件の「一般会計補正予算（第５号）」は、教育委員会に

係る内容として、学校園教育指定寄付金 100万円の歳入で、これは、太

子町立中学校を卒業された匿名希望の方から頂いた「指定寄付金」で、

一旦、太子まちづくり「夢」基金に積み立て、今後、中学校と相談の上、

中学校教育に活用する予定としております。何か形に残る物が良いか

と考えています。 

次に、一般質問の教育委員会関係では、村井議員から１件、藤井議員

から１件、西田議員から１件の計３件の質問がありました。 

まず、自民クラブの村井議員から、「学校給食について」と題し、ア

レルギー対応についてと、地元野菜・お米の利用についての質問があり

ました。 

答弁では、本町の食物アレルギーに対する具体的な取組み状況につ

いて説明し、施設整備を含めたさらなる食物アレルギー対策などにつ

いては、今後の給食センターのあり方と併せた検討課題である旨、ま

た、地場産としている大阪府内・葛城市・香芝市産の野菜・果物の使用

状況について説明し、太子町の地元野菜やお米の利用については、量の

安定的な確保や、調理に適合する企画や品質が保たれていることなど



東條教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

が必要であるとし、今後、町内の耕作状況などについて、農政部局との

情報共有を図りつつ、学校給食への使用について調査研究を行ってい

くと答弁しております。 

次に、日本共産党の藤井議員から、「教員の働き方の改善を」と題し

て、本町の働き方改革の現状と、30 人学級の実施を求める内容の質問

がありました。 

答弁では、本町の働き方改革への具体的な取組み状況について説明

し、各学校園の教員がチームで対応できる体制を整えることなどが、全

教員の働きやすい環境に繋がるものと考えている旨、また、支援学級在

籍の児童・生徒を含めた人数を基礎とした学級編成や、さらなる少人数

学級化については、国の責任において、その財源とともに実施されるべ

きであると考えており、本町といたしましても、大阪府（町村長会）を

通じて、引き続き国に対し要望を行っていくと答弁しております。 

次に、日本共産党の西田議員から、「希望が持てるまちづくりを」と

題していくつかの質問があり、その中で、教育委員会関係として、生涯

学習センターに減免制度がないことへの質問がありました。 

答弁では、生涯学習センターの使用料については、アンケート結果・

住民説明会・意見交換を含め、住民の皆様の理解と協力を得るととも

に、町議会でも幅広くご議論いただき、令和４年３月定例会において、

手数料条例を可決いただいているところであると答弁しております。 

それでは続いて、「令和５年度一般会計決算（教育委員会関係）」につ

いてご説明申し上げます。 

お手元の資料１頁目の、令和５年度決算概要をお願いします。千円

単位（四捨五入）の資料としております。 

まず、一般会計決算の状況ですが、令和５年度の歳入決算額は 63

億 7,520万６千円、歳出は 61億 7,163万円、繰越を除いた差引の実



東條教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質収支額としては１億 6,449万４千円の黒字決算となっております。 

令和４年度決算額と比較しますと、歳入では２億 9,957万２千円、

3.0％の減、歳出では２億 2,856万６千円、3.6％の減となっていま

す。この主な要因は資料に記載しておりますので、また後ほどご確認

いただければと思います。 

続いて教育委員会所管の歳出（教育費）の決算内容についてご説明

いたします。なお、町立公民館解体撤去事業 5,973万８千円を除く説

明とさせていただきます。 

決算額は７億 6,523万８千円で、前年度に比べ、1,424万５千円

（1.8％）の減となっています。この主な要因は、資料に記載してお

りますが、総合スポーツ公園維持管理事業 1,404万９千円（26.7％）

の増は、令和５年度のグラウンド照明等改修工事と前年度の体育館設

備改修工事の差額によるものです。次の学校園給食費保護者負担金補

助金 1,184万１千円（35.9％）の増は、前年度新型コロナ交付金事業

として、期間を限定して実施していた当該補助金の完全実施に伴うも

のです。次の歴史資料館維持管理事業 538万６千円（53.0％）の増

は、老朽化した歴史資料館の改修に係る実施設計業務委託料の皆増に

よるものです。その他、教育委員会運営事業で 267万５千円

（9.8％）、磯長小学校施設維持管理事業で 202万２千円（16.8％）、

幼稚園運営事業で 339万３千円（34.2％）の増加となりました。 

減額の要因についてですが、生涯学習センター維持管理事業 4,743

万５千円（84.6％）の減は、生涯学習センターに係る各種工事や備品

購入に係る経費の皆減によるものです。その他、小学校トイレ改修事

業 1,420万円（33.9％）、国指定史跡二子塚古墳保存整備事業で 970

万５千円（24.7％）の減となりました。 

 次の頁をお願いいたします。これは、決算内容を「第５次太子町総



東條教育次長 合計画」の基本目標に添った主要施策ごとにまとめた資料で、教育委

員会に関係のある部分を抜粋しております。それぞれの事業について

の詳細説明は割愛させていただきますが、事業内容として新規に記載

しております箇所についてご説明いたします。 

資料１頁目の第４章「豊かな自然・歴史とともに育つ、誇りあるま

ちづくり」の「（1）地域とともに育む学校教育の充実」の表の一番

下、「学校給食運営事業」の右側の事業内容の欄に、学校園給食費保

護者負担金補助金（延べ 44,814千円）を新規記載しております。 

次の頁をお願いいたします。資料の中ほど「（3）地域への愛着心の

醸成」の一番下に記載しておりますが、令和４年度に臨時事業として

実施しました「郷土の偉人 中山久蔵顕彰事業」を新規記載しており

ます。 

以上で９月定例議会関係の報告及び令和５年度一般会計決算（教育

委員会関係）についての説明を終わります。 

 

中 道 教 育 長 

 

 ただ今の報告につきまして、ご質問等ございませんか。 

 

中 道 教 育 長 無いようですので、続きまして、【日程第４ 諸般の報告（その他）】

について説明を求めます。 

 

教 育 総 務 課 

武 部 課 長 

教育総務課より 1点ご連絡いたします。 

前回の定例会でもお伝えしております、各学校園の運動会の件でご

ざいます。10月 12日土曜日に両小学校で、10月 19日土曜日に町立幼

稚園で、運動会が開催されます。ご都合が合えば、ご出席のほどよろし

くお願いいたします。 

報告は以上です。 

 

中 道 教 育 長 

 

 続いて、学務指導担当からの報告をお願いします。 

 

教 育 総 務 課 

学務指導担当 

竹 井 課 長 

 

８月の定例会で、令和６年度全国学力学習調査の結果考察を、本日

９月定例会で説明させていただく旨をお伝えしておりましたが、申し

訳ございません、10 月定例会にてご説明させていただきたいと思いま

す。 



教 育 総 務 課 

学務指導担当 

竹 井 課 長 

 

以上です。 

中 道 教 育 長 

 

 続いて、生涯学習課からの報告をお願いします。 

 

生 涯 学 習 課 

松 岡 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まず、行事の結果です。 

９月 14日、青少年指導員会主催で、わんぱくチャレンジャー大会を

山田小学校にて開催し、63名の参加がありました。昨年度の参加は 30

名程度だったので、参加人数は増加している状態です。スリッパ飛ば

し、竹切り、長靴投げなどを行いました。 

続きまして、行事予定です。 

10月 26日及び 27日の２日間、第 64回太子町文化祭を開催します。

万葉ホール・役場１階町民ホール・生涯学習センターにおいて、演芸 21

団体、展示 29団体を予定しております。 

10 月 22 日から 11 月５日までの間、令和６年度菊花展が開催されま

す。役場駐車場での開催となります。10月 24日午前 10時より審査会、

表彰式は午前 11時からの予定です。 

次に、第 10回まだ、読め〜るフェア（町立図書館ブックリサイクル

市）についてです。町立図書館で貸し出さなくなった本などを、町内在

住の皆さんに１人５冊まで無償でお譲りし、再活用していただく事業

です。町立図書館にて、10月 26日及び 27日の２日間、午前 10時から

午後６時まで開催します。 

次項、語る！お寺の出前！紙芝居屋亭です。10月 27日に町立図書館

において、河南町寛弘山観念寺住職の宮本直樹様を講師にお招きし、町

立図書館友の会「ブックワーム」による太子町にゆかりのあるお話の紙

芝居をしていただきます。 

次に、生涯学習センター「太子の森」後期教室についてです。10 月

１日から 10 月 15 日までの間、生涯学習センターにて行います。別紙

に資料を添付しておりますが、「はじめての己書」「アーティフィシャル

フラワーデザイン教室」「ヨガ・ピラティス教室」「裏千家茶道教室」等

の他、こども教室では「クリスマスケーキをつくろう」「プログラミン

グ教室」等があります。 

次に、FC 大阪公式戦 太子町民応援デー（無料観戦チケットプレゼ

ント）についてです。11 月９日、花園ラグビー場第１グラウンドにて

行われる、FC大阪対 Y.S.C.C.横浜の観戦チケットを先着 100名様にプ

レゼントいたします。町 HPもしくは生涯学習課窓口にて事前に申込み

いただきます。 

最後に、第 14 回たいしスポーツ Day〜太子町タウンロゲイニング〜

です。11月 24日午前９時から午後２時頃まで、町内全域で一般住民も



生 涯 学 習 課 

松 岡 課 長 

 

対象にタウンロゲイニングを開催します。生涯学習課窓口もしくは町

立総合体育館窓口にて申込みいただきます。 

生涯学習課からの報告は以上でございます。 

 

中 道 教 育 長 ただ今の報告につきまして何かご質問等ございませんか。 

 

上籔教育長職務代理者 一般会計決算の中にある、子育て応援緊急給付金事業の対象は、どの

範囲なのでしょうか。 

 

教 育 総 務 課 

武 部 課 長 

令和６年度新小学１年生と、令和５年度に在籍している小・中学生全

員が対象で、児童・生徒１人あたり２万円を支給しております。 

 

中 道 教 育 長 その他に何かご意見、ご質問等ございませんか。 

 

中 道 教 育 長 無いようですので、本日の日程はすべて終了しました。 

次回は、10 月 23 日水曜日午前９時 30 分から開催させていただきま

す。よろしくお願いします。 

 

 

会議録の署名 

教育長           

委 員           


